

---

**La base de données contextuelles du projet Générations et Genre. Concept et mise en œuvre 2009-2012, Arianna Caporali (Ined) ;**

**Discutant : Patrick Festy (Ined)**

Les relations familiales et intergénérationnelles dépendent non seulement des choix individuels, mais aussi des contextes dans lesquels les individus agissent. Ces contextes sont définis, par exemple, par la politique familiale, le système éducatif, la situation socio-économique générale et locale. Le projet international Générations et Genre (*Generations and Gender Programme*, GGP) reconnaît depuis son lancement en 2000 l'importance de ces facteurs. En effet, il complète les données au niveau *micro* des enquêtes nationales GGS avec des données contextuelles au niveau national et régional. L'accès à des données contextuelles comparables entre les pays n'est pas facile. Par conséquent, la collecte et l'harmonisation de ces données représentent un service important pour la communauté scientifique. Cet article - rédigé avec Sebastian Klüsener, Sandra Krapf, Olga Grigorieva (Max Planck Institute for Demographic Research) et Gerda Neyer (Université de Stockholm) - retrace les travaux théoriques et méthodologiques qui ont permis d'identifier les thèmes et les indicateurs de la base de données contextuelles GGP. Il décrit ensuite la procédure de collecte et d'harmonisation des données. Il détaille par ailleurs la procédure plus centralisée mise en place depuis 2009 afin d'accroître le nombre de pays disponibles et les indicateurs comparables entre les pays. La base de données contextuelles GGP est aujourd'hui une interface web dynamique qui combine des données issues de sources nationales fournies par les partenaires GGP avec des données issues de sources internationales (Eurostat, OCDE, Base pays développés de l'Ined, etc). Elle inclut environ 100 indicateurs nationaux et régionaux, comparables entre près de soixante pays. Conçue pour l'étude des liens *micro-macro* qui guident les comportements sociodémographiques, cette base de données peut également s'avérer utile aux chercheurs intéressés par les tendances macro-économiques.